



Rejoignez les **familles** du monde

Voyagez au quotidien...



ACCUEILLIR



Créez des **liens** avec un pays qui vous fait rêver...

Faites des **découvertes** amusantes et étonnantes...

Et donnez à **l'ouverture** des frontières un sens concret...

Voir évoluer Julian dans sa classe de rhéto, s'initier aux charmes de la guitare brésilienne en compagnie de Christina, goûter à la cuisine japonaise que préparera Akiko, accompagner Juan dans son apprentissage de la langue française, faire entrer dans sa vie de tous les jours un goût d'ailleurs et vivre le monde chez soi, en famille, telles sont les découvertes quotidiennes auxquelles vous convie l'accueil AFS.

Une belle histoire de solidarité internationale

Depuis plus de 60 ans, AFS Programmes Interculturels participe à un vaste mouvement d'échanges internationaux organisés entre 55 pays partenaires. Chaque année, 13.000 jeunes des quatre coins de la planète décident de quitter leur cocon familial pour vivre 3, 6 ou 10 mois hors de leurs frontières. Agés de 16 à 25 ans, ils sont accueillis au sein de familles bénévoles qui leur ouvrent leur cœur. Pourquoi pas la vôtre ?

Parce qu'il y a des choses
qui ne s'apprennent pas
dans les livres,

AFS vous offre
le monde à domicile.



Pourquoi accueillir ?

AFS offre aux familles une véritable opportunité de s'enrichir de la culture d'un pays de leur choix. Une occasion en or pour chaque membre de la famille de développer des relations durables avec un jeune venu d'ailleurs... et pour les enfants de profiter d'une méthode vivante d'apprentissage grâce à ces quelques mois de vie partagés avec un frère ou une sœur d'adoption.

- enrichir votre famille en l'ouvrant au monde
- construire des liens profonds et durables
- apprivoiser un coin inconnu de la planète
- permettre à vos enfants d'intégrer dans leur quotidien des concepts plus complexes tels que la mondialisation ou l'ouverture des frontières
- partager votre propre culture
- offrir à un jeune l'opportunité d'apprendre notre langue et d'acquérir de nouvelles compétences
- vivre l'expérience de votre propre enfant en «stéréo» si lui aussi participe à un échange et ainsi mieux comprendre ce qu'il vit

« Notre fils est parti avec AFS au Costa Rica. Devenir famille d'accueil en était un peu la réciproque. Nous avons été agréablement surpris dès notre première expérience. Il a fallu s'adapter mais ce n'est pas quelque chose d'insurmontable : ce sont quelques allers-retours supplémentaires... En somme, rien de grave. Puis, comme on dit, quand il y en a pour 5, il y en a bien pour 6 ! »

Christian et Marie-Madeleine,
parents d'accueil de Benya (Thaïlande) et Marina (Brésil)

« On a découvert un pays qui nous était tout à fait inconnu, on a beaucoup appris sur la culture, les habitudes alimentaires et la vie quotidienne. Par ailleurs, avoir quelqu'un en plus à la maison apporte plus de vie. Saya est devenue un membre de la famille à part entière, avec toutes ses richesses et ses diversités. Nous avons un petit peu peur de tomber sur un étudiant qui ne se serait pas plu chez nous, avec qui on n'aurait pas eu de points communs. Nous n'avons pas eu à surmonter ces craintes car Saya était très ouverte à tout ! »

Simone, maman d'accueil de Saya (Japon)



« Samantha est vraiment une sœur pour moi. On s'entend vraiment bien. Elle m'aide à voir les choses sous un autre angle, elle me conseille. A la maison, sa présence fait ressortir le positif en moi : je ne râle plus pour un rien, je suis plus souriante, ça me motive ; je suis plus patiente et j'ai plus envie d'expliquer des choses. Maintenant, j'ai aussi envie de découvrir Samantha dans son quotidien. D'ailleurs, nous avons décidé de partir une semaine en Suisse durant les vacances de Carnaval. »

Sarah, 16 ans, sœur d'accueil de Samantha (Suisse)

« En un an, il y a vraiment une opportunité de « vivre » la personne qu'on accueille et c'est formidable. Grâce à Marina, je découvre une autre culture et une sœur avec qui il y a des hauts et des bas comme dans toute relation « frères-sœurs » digne de ce nom ! J'y ai réellement gagné une relation avec une sœur. Et puis, je crois qu'un voyage au Brésil s'impose désormais ! »

Catherine, 16 ans, sœur d'accueil de Marina (Brésil)

Qui sont ces jeunes qui ont choisi la Belgique comme destination ?

Chaque année, fin août, AFS accueille en Wallonie et à Bruxelles environ 150 jeunes en provenance d'une trentaine de pays. Curieux, sympathiques, sensibles à la rencontre et porteurs des trésors de leur culture, ils ont été sélectionnés par le bureau AFS de leur pays sur base de leur motivation et de leur capacité à vivre un séjour interculturel. Ils ont choisi la Belgique pour perfectionner leur français et découvrir les richesses de notre culture. Ils attendent une chose : connaître au plus vite leur nouvelle famille !

La majorité sont des étudiants d'échange qui ont entre 16 et 18 ans. Ils séjournent parmi nous dans le cadre d'un programme annuel scolaire et suivent les cours de 5ème ou 6ème secondaire dans une école choisie par la famille d'accueil.

AFS accueille aussi une vingtaine de stagiaires bénévoles de plus de 18 ans qui, pendant six mois, viennent donner un coup de main à un projet associatif, éducatif ou social.

« Quand je suis arrivée, ma famille d'accueil m'a emmenée faire le tour de la Belgique, j'ai adoré ! C'est un très beau pays, les gens sont très gentils et le chocolat y est le meilleur. Je suis ici depuis presque 3 mois et je me sens comme chez moi (sauf que tous parlent français). J'aime beaucoup ma famille d'accueil. J'avais peur que ma famille et les élèves ne m'aient pas et que je n'apprenne jamais le français. Mais quand je suis arrivée j'étais si enthousiaste que j'ai oublié mes peurs. »

Claire, étudiante d'accueil (Etats-Unis)



Qui peut devenir famille d'accueil ?

Les échanges interculturels de jeunes ne sont possibles que grâce à l'ouverture de nos familles d'accueil. Même si pour beaucoup d'entre nous, l'hospitalité a tout naturellement du sens, l'idée d'accueillir un étudiant étranger est parfois à mille lieux de nos préoccupations quotidiennes. Avec de menus changements et l'encadrement professionnel d'AFS, TOUTE PERSONNE est potentiellement une famille d'accueil et peut profiter pleinement de cette expérience.



Une famille comme la vôtre

Flexibilité, sens de l'humour, un zeste de patience, de la curiosité et le désir de faire entrer un petit bout du monde dans sa vie quotidienne sont les caractéristiques importantes d'une famille d'accueil. La localisation géographique, la taille ou la composition de la famille ont peu d'importance. L'essentiel est d'avoir l'envie de partager en toute simplicité...

Qu'attend-on d'une famille d'accueil ?

L'accueil est avant tout un échange. Partager des activités de la vie quotidienne, apprendre à l'autre et de l'autre, redécouvrir un patrimoine parfois oublié, vivre des moments de joie en commun, surmonter les éventuelles difficultés inhérentes à l'expérience... permettent à tous les membres d'une famille de bénéficier des richesses d'une rencontre interculturelle. Cela demande un peu de patience surtout au début, de la souplesse mais au fil des jours, vous allez tisser des liens et créer une relation unique et durable. Votre étudiant attend que vous le considériez comme votre propre enfant, que vous l'encouragiez dans ses efforts et l'aidiez à s'adapter à son nouvel environnement. Dans le quotidien, il est important qu'il trouve sa place au sein de la famille et participe aux activités et tâches familiales au même titre que ses frères et sœurs. Etant donné les différences d'âges et de maturité, les participants à nos programmes scolaires sont sans doute plus demandeurs d'un encadrement et d'une autorité parentale que les plus de 18 ans

Un partenariat clair

La relation d'accueil est une relation humaine qui est riche de découvertes mais peut générer certains malentendus ou difficultés. L'accueil d'un étudiant AFS s'inscrit dans un projet éducatif dont chaque partie sera un acteur essentiel. Il importe donc que chacun s'accorde sur les pratiques à partager pour que l'accueil se déroule au mieux pour tous. Voilà pourquoi nous proposons aux familles de souscrire à un partenariat. Celui-ci implique pour la famille qu'elle adhère au projet éducatif d'échange interculturel défini par AFS, qu'elle accepte d'accueillir le jeune comme un membre de sa famille, qu'elle veille à la fréquentation régulière de l'école ou du stage, à la participation aux week-ends AFS et au respect des règles internationales, qu'elle ne mette fin à l'accueil de manière anticipative qu'au terme d'une évaluation et/ou médiation coordonnée par AFS.

Quelles sont les particularités d'un accueil avec AFS ?

Un encadrement de toute une équipe disponible

C'est une des valeurs ajoutées de l'organisation. AFS propose aux familles un accompagnement spécifique tout au long de l'expérience. Une visite préliminaire individualisée permet de dresser le portrait de la famille et de l'harmoniser au profil d'un étudiant. Les familles sont ensuite invitées à une journée de formation préparatoire et à deux rencontres d'évaluation en cours de programme. A tout moment, l'équipe de permanents est présente à vos côtés, une conseillère pédagogique peut intervenir pour clarifier ou aplanir des situations difficiles ou même accompagner un changement de famille si cela s'avère nécessaire. En cas d'urgence, un service de garde est joignable 24 h sur 24.

L'accueil bénévole de nos familles

Dans l'esprit d'AFS, il est important que l'accueil soit bénévole et que le jeune soit considéré comme un membre à part entière de votre famille et non comme un hôte payant. La notion d'argent pourrait compromettre les bonnes relations. Concrètement, votre contribution couvre le gîte et le couvert. Les transports vers l'école ou le lieu de stage, les dépenses scolaires obligatoires, les frais médicaux couverts par l'assurance AFS, les activités AFS obligatoires sont remboursés par AFS. La famille naturelle pourvoit à l'argent de poche et aux dépenses extrascolaires.

« Nous sommes tombés sur un bon mangeur qui avait envie de goûter à tout et qui aimait nous faire découvrir ses spécialités ! Ce fut un plaisir de l'initier à notre cuisine. Les seuls frais 'extras' sont ceux que nous avons bien voulu faire (et ce fut de bon cœur) »

Nadia, maman d'accueil de Beyne (USA)

« Accueillir un jeune c'est à la fois l'accepter tel qu'il est et lui demander de nous accepter tels que nous sommes, d'accepter notre mode de vie, qui n'est pas remis en question par sa présence. Nous travaillons tous les deux beaucoup la semaine et dans le cadre de cet accueil, nous n'avons pas changé nos habitudes, le contraire serait d'ailleurs injuste pour nos propres enfants. L'accueil nous a permis de découvrir que des personnes d'horizons et d'apparences très différentes peuvent lier un vrai dialogue et nouer de vrais sentiments ! »

Vincent et Nicole, parents d'accueil d'Anna (Rép. Tchèque),
Alessandra (Italie) et Patra (Thaïlande)



La proximité de volontaires attentifs

La spécificité et la qualité des services offerts par AFS reposent sur un réseau actif et solide de volontaires. Chacun d'eux fait partie d'un comité local et poursuit les mêmes objectifs : accueillir et intégrer les participants et accompagner les familles afin que leur expérience à chacun soit la plus enrichissante. Au sein des comités, chaque famille possède un interlocuteur privilégié à qui elle peut s'adresser quand elle en sent le besoin. Un étudiant-conseil, généralement un ancien participant, suit et soutient le jeune dans son intégration. Les familles et les étudiants sont conviés aux activités et rencontres organisées tout au long de l'année.

L'assiduité scolaire de nos étudiants

Inscrits en général dans une école secondaire comme élèves libres, nos étudiants d'échange ont une obligation de fréquentation scolaire et suivent les cours comme n'importe quel autre étudiant. Leur participation à la vie de l'école est essentielle à leur intégration et nous sommes très soucieux de les encourager à s'investir dans leur apprentissage.

Les bénéfices de l'expérience d'accueil ne se limitent d'ailleurs pas au cercle familial car, par la présence d'un jeune d'une culture différente, l'école devient un lieu d'échange privilégié où le jeune accueilli communique sa différence au quotidien, mettant au diapason international l'ensemble de la classe.

« Samantha est bien intégrée au sein de la classe. Elle assiste à tous les cours, elle ne lâche pas et participe activement. Etant un peu plus âgée que les autres élèves, elle apporte de la maturité et une prise de recul utile et parfois nécessaire. Pour ceux qui étudient l'allemand, c'est vraiment un plus d'avoir quelqu'un qui maîtrise la langue à proximité ! Et puis, il y a la question de la culture différente qui suscite beaucoup l'intérêt des étudiants »

Titulaire de Samantha (Suisse)

Comment devenir famille d'accueil ?

La première démarche est tout simplement de nous faire part de votre envie et de remplir un formulaire d'offre d'accueil. Ce document nous permet de mieux vous connaître et de pouvoir vous aider à choisir le jeune qui s'harmonisera au mieux au profil de votre famille. Ouvrir ses portes et son cœur à un jeune étranger soulève de nombreuses interrogations, légitimes. Un volontaire AFS de votre région vous proposera une rencontre. Ensemble, vous pourrez aborder tous les sujets et lui faire part de vos doutes, de vos attentes, de vos craintes. Il y apportera des réponses claires et sincères et vous aidera à prendre la bonne décision.

Devenez famille d'accueil et recevez en cadeau une année d'affiliation à la Ligue des familles et la Carte « Les ados ont leur(s) mot(s) à dire » pour vos enfants et votre étudiant accueilli. Cette carte donne accès aux avantages et aux services de la Carte Jeunes Européenne ! Plus d'info sur le site www.citoyenparent.be.

En partenariat avec



La mission AFS

AFS Programmes interculturels est une association de volontaires, sans but lucratif, pluraliste et non gouvernementale, reconnue par la Communauté française comme service à la jeunesse, et partenaire de l'organisation internationale AFS Intercultural Programs. AFS propose aux jeunes des opportunités d'expériences interculturelles qui permettent de développer les connaissances, les compétences et la compréhension nécessaires à l'avènement d'un monde plus juste et plus pacifique. Elles visent à former des citoyens responsables, actifs, critiques et solidaires.



AFS PROGRAMMES INTERCULTURELS asbl

Place de l'Alma 3/11

1200 Bruxelles

Tél. 02/743.85.40 – fax 02/743.85.50

www.afsbelgique.be

L'expérience vous tente ?

Déjà convaincu ou envie
d'un contact personnalisé ?

Contactez-nous au 02/743 85 43
ou par mail : accueil@afs.org

Vous pouvez aussi
vous inscrire directement sur :
www.afsbelgique.be